

EL BIEN PÚBLICO.

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Viérnes 8 Marzo 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETA AL MES

AÑO XVII

Núm. 4.854

LA CRIMINALIDAD TRIUNFANTE

El estado á que ha reducido al país la administracion fusionista es tal que no hay memoria de otro semejante.

Ira y vergüenza dá ver lo que sucede sin que se altere por ello la serenidad incommovible del Sr. Sagasta.

En el Parlamento y por los mismos ministros se ha reconocido el escandalosísimo suceso de Cox denunciado por «La Epoca».

Recordemos el suceso en cuestion.

Dos familias, ó dos caciques, se disputaban en el pueblo referido la influencia. Los ódios entre ambos habian llegado ya al último grado de exasperacion. Cierta dia uno de ellos contrató con un bandido la muerte de su contrincante; supolo el otro, alcalde á la sazón, y avistándose con el asesino, obtuvo, doblando la cantidad prometida, que fuera su enemigo la victima de tan horrendo contrato.

El asesino cumplió, y secundado por dos alguaciles y un guarda de campo, mató á los pocos dias al cacique que en mal hora pensó en acudir á tales medios.

El asesino fué detenido: cantó de plano, y las pruebas que de todas partes afluyeron al sumario fueron concluyentes. El fiscal pidió la pena de muerte para los cuatro autores materiales del crimen y para los inspiradores que á su realizacion habian contribuido con su dinero.

Pero aquí comienza la política á intervenir en este asunto.

Poderosas influencias se pusieron en juego, y la Audiencia absolvió á los inspiradores, condenando á los demás á la pena solicitada por el fiscal. Volvieron á jugar fuertes influencias á favor de los alguaciles y el guarda de campo; pero la cosa era demasiado fuerte, y se estrellaron ante insuperables dificultades. Era, sin embargo, preciso salvar á una parte de los asesinos, y se preparó la evasión. En efecto: á los pocos dias se realizaba una fuga en la cárcel de la capital: los alguaciles y el guarda de campo, cómplices y coautores de tan horrible asesinato, se encontraron libres, y el bandido contratado expiaba su delito en el patíbulo.

El ministro de Gracia y Justicia, hablando de esta inaudita historia en las Cortes, despues de convenir en lo esencial y rectificar algunos pormenores dijo, haciendo constar previamente que no conocia el sumario y si la sentencia, por el testimonio que obra en Gracia y Justicia:

«Hay, en efecto, en uno de sus resultados una indicacion respecto al sobreesamiento provisional de una quinta persona; pero ni aparece acusacion privada contra esa persona, ni dictámen ninguno, ni hechos que puedan dar lugar á la sospecha de que en este sumario hayan jugado influencias perniciosas al buen crédito de la administracion de justicia.»

Esta indicacion contiene, sin duda alguna, la clave principal de este desdichado asunto. Porque no se explica fácilmente que en una sentencia de pena capital se pase, como por áscuas, sobre un sobreesamiento.

Pero es más grave lo que añadió despues el Sr. Canalejas:

«Respecto de la evasión, debo decir que no solo se escaparon esos tres presos, sino que la evasión alcanza á otros sentenciados ó presuntos reos. ¿Cómo se realizó esta evasión? No tengo inconveniente en decirlo: se realizó en condiciones dignas del mayor castigo y altamente censurables; por su abandono absoluto de sus deberes de parte de todos los funcionarios á quienes estaba encomendada la custodia de los presos, dándose la circunstancia especial de que fuese clavero de la cárcel, y por tanto el responsable más directo de la evasión, un individuo de LA POLICÍA, suministrado por el ALCALDE DE ALICANTE al director de la cárcel.»

Aquí hay una acusacion contra un Alcalde y un dependiente de la policía. Ahondando más, llegará á saberse qué relaciones pueden existir, si existen, entre las altas influencias que tan vivo interés demostraron por los vecinos de Cox comprometidos en la causa á que se alude.

Para que el Sr. Canalejas mida la inmensa gravedad de este asunto, que á todos interesa que se aclare (pues en cuestiones que afectan al honor de la magistratura y á la pureza de las costumbres no debe la política intervenir) oiga el señor ministro de Gracia y Justicia lo que el señor Maisonnave dijo en el Congreso:

Yo supongo que los autores, coautores ó instigadores de esta evasión, en la cual dicho sea de paso, tomó tambien parte, fugándose, un condenado á pena capital por los tribunales franceses, que afortunada ó desgraciadamente (no sé qué decir) fué capturado de nuevo; supongo, digo, que los autores, coautores ó instigadores de esta evasión estarán bajo la accion de los tribunales de justicia; y aparte la confianza que me inspiran, aparte el interés que deben tener en depurar la verdad, despues de haberse traído esta cuestion al Parlamento, entiendo que el señor ministro de Gracia y Justicia, por conducto del ministerio fiscal, depurará todo lo que hay en ella, en la superficie y en el fondo.

En cuanto á la evasión de varios presos de la cárcel de Alicante, evasión escandalosa, ridículamente realizada, con preparacion verdaderamente repugnante, de esto sí que puede y debe conocer el señor Ministro de Gracia y Justicia. Busque S. S. antecedentes en este asunto; realmente de todas las autoridades de Alicante los medios que necesite para investigar las circunstancias de este hecho, y verá como de todo ello se desprende que la fuga de esos presos estaba preparada de antemano, que alguien acaso la conocía, y que si no la ayudó, no la evitó.»

Otra denuncia hizo el señor Maisonnave, que corona esta tristísima serie de crímenes odiosos. Parece que antes del que nos ocupa se cometió otro en el mismo pueblo de Cox, donde fué asesinado el juez municipal, causa que dió margen á multitud de comentarios, y que por lo visto no han merecido el honor de discutirse aun.

Al lado de lo sucedido en Cox, no «sienta mal» lo que ocurre en la «ciudad de los robos.»

Claro está que aludimos á Sevilla, á la perla de Andalucía que bajo el gobierno del fusionismo ha logrado obtener tan triste fama y tan depresivo mote.

Hace pocos dias escribia un periódico local:

«Ayer mañana, con la oscuridad que hay á las once y media del dia, en la esquina de la calle de las Navas y San Pablo, fué victima de uno de tantos robos como constantemente se están cometiendo en esta desgraciada capital un jóven forastero llamado Gregorio Valladares, que habia venido á Sevilla con objeto de satisfacer en la administracion de *El Orden* el importe del último trimestre de suscripcion de varios abonados de Pilas.

Los cacos, que eran dos, le quitaron 117 reales, amenazándole con estrangularle si daba el menor grito.

Esto de la seguridad personal ha venido á quedar reducido entre nosotros á una palabra sin significacion alguna; pues, como vemos, los ladrones asaltan á los transeuntes en las puertas del Gobierno civil, sin ser capturados jamás por la inútil policía que secunda el admirable y casi épico *laissez passer* del nunca bien ponderado don Nicasio de Montes, yerno por méritos propios y Gobernador por los ajenos.»

Pero no basta esto. Ya no solo hay que lamentar las fechorías que se ejecutan en la via pública, sino que además aparecen cajas vacías (que tuvieron dinero) en el interior de la Catedral, sin que hasta la presente se sepa con seguridad quién ó quiénes han sido los *agraciados* que, sin reunir ninguna de las condiciones de pobreza exigidas para optar á una dote, han arramblado con todo el capital que correspondia á este objeto, y que se guardaba en la capilla de las Doncellas, situada en el lado izquierdo de la puerta de la Concepcion, conocida vulgarmente por la del patio de los naranjos.

«Las diversas versiones que corren entre el público (dice una carta de Sevilla que inserta *El Resumen*) para explicar el hecho, son puramente ilusorias y algunas, las más atrevidas, no admiten que se trate de un robo de ese género, tachándolo de extratragema para encubrir un desfalco. De todas, las que más visos de verosimilitud encierra es la que afirma que el dinero ha sido sacado por una abertura hecha intencionalmente, y según algunos capaz para dar entrada á la mano del ladrón, aunque según otros demasiado pequeña para esto.

La caja contenía valores del Estado en láminas que importaban ocho mil duros y 25.000 reales en metálico, según asegura el colega local más autorizado en esta cuestion, el *Diario de Sevilla*.

Nadie precisa la fecha en que se haya cometido la sustraccion, pues eran raras las ocasiones en que esta caja era abierta.

El hecho está revestido de cierto misterio que veremos si los tribunales logran aclarar.

Ha sido preso é incomunicado un individuo llamado Antonio Rodríguez, que desde fecha inmemorial venia ejerciendo el cargo de campanero en la Catedral con satisfaccion de todos.

La prision del Rodríguez ha hecho suscitarse mil pruebas que el público expone en favor de su honradez, y esta creencia de que es inocente el anciano campanero, hace que se proteste de tal prision con cierta vehemencia.»

Hasta ahora de todos estos escandalosísimos hechos, lo único que se sabe es que los robados de Sevilla se han quedado sin el dinero y los asesinos de Cox sueltos y libres.

Pero nada se sabe de que los ladrones hayan sido habidos ni de que el gobernador de Sevilla haya renunciado al mando ni de que el Ministerio de Gracia y Justicia haya procedido contra los responsables de las infamias cometidas en la citada poblacion alicantina.

Achaque propio de estos tiempos de gobierno fusionista. Hay á diario noticia de crímenes, delitos y desafueros, no ya del orden común, sino directamente relacionados con la administracion pública, pero rara vez se sabe que los culpables hayan caído en poder de la justicia ni menos que hayan sido castigados.

Tras el delito, la impunidad. Así estamos.

Del Estranjero

FRANCIA

Toda la prensa coincide en que Francia atraviesa una situacion interior difícilísima. La disolucion de la Liga de Patriotas ha causado gran sensacion.

El gobierno está dispuesto á remover y cambiar todo el personal de la Administracion que haya mostrado de un modo ú otro sus simpatías á Boulanger.

—Ya no se organizará el ministerio de las Colonias.

—Lo de Tonkin ha causado gran sensacion. La cifra de 36.000 hombres que se asegura ha costado á Francia se juzga exasperada.

—El incidente Actinoff es explotado por la prensa pero se tiene la seguridad de que todo quedará arreglado.

ESTADOS-UNIDOS

El gobierno de Washington se ha negado en redondo á entregar á las autoridades alemanas el célebre Klein, que tanto les molesta en Zanzibar.

—El nuevo presidente Harrison ha visitado á Mr. Cleveland. Se dice que en esta entrevista han quedado acordadas las modificaciones que en el alto personal seguirán á la toma de posesion del nuevo presidente.

—Se nota gran paralización en la exportacion de cereales.

—Se ha autorizado á Mr. Bayard para que disponga de los 250.000 duros destinados á Panamá y los emplee en la repatriacion de los obreros americanos.

AUSTRIA

Siguen las sesiones borrascosas en la discusión de la ley militar.

—El gobierno de Tisza se hace cada día más impopular. Se espera que el emperador influya en los asuntos políticos haciendo dimitir el gobierno.

—Parece seguro el que Francisco José emprenderá un viaje al occidente de Europa visitando Madrid y á la regente, para luego ir á Londres. Viajará de riguroso incógnito.

—Quizás regente el imperio el archiduque Carlos-Luis, nuevo heredero. Si así se acuerda es seguro que sobrevendrán algunas complicaciones diplomáticas.

—Los fondos se sostienen.

—Las cosechas de cereales se presentan bien.

ITALIA

Ha sido encargado Mr. Crispi de la formación del nuevo gabinete.

Esta decisión de Humberto ha producido mal efecto, por creer que el nuevo gabinete será continuación del anterior en las cuestiones económicas y militares.

Por de pronto, en el ministerio de la Guerra se están haciendo los preparativos para ensayar próximamente una movilización parcial en cada una de las regiones fronterizas, para ver en cuánto tiempo puede trasportarse un cuerpo de ejército sobre cualquier punto de la frontera.

Algunos se oponen á esto, en la seguridad de que los ferro-carriles italianos están en muy malas condiciones para secundar un tal plan.

—El Papa ha recibido el día 3 á los cardenales y prelados que fueron á felicitarle con ocasión del aniversario de su coronación y nacimiento. Contestando á monseñor Lavalleta ha dicho Leon XIII que la situación de la Iglesia era incierta y amenazada de ser sometida en absoluto á un poder extranjero, y que aquella puede y debe temer además todo lo que Italia teme dentro y fuera de la patria.

Ha hecho mención de los últimos sucesos de Roma, declarando que es gravísimo el estado de la Religión en Italia.

—La prensa sigue su campaña contra Francia, apoyándose en el incidente Actinoff.

—Los fondos, encalmados, y la situación de las provincias y de la agricultura cada vez más difícil.

SUIZA

Se ha recibido una carta firmada por Julio Simon y otras eminencias francesas, invitando á todos los diputados suizos para que asistan el 29 de Junio al Congreso internacional que se verificará en París en favor del arbitraje en las cuestiones de paz ó guerra.

Es casi seguro que Suiza mandará una respetable comision de señores diputados á París.

—Reina grande agitacion en el distrito de Tessin porque se niega á los teniseses que han venido á ejercer el derecho del sufragio á que emitan su voto en las elecciones del Gran Consejo del Canton.

El gobierno cantonal, que es ultramontano, ha cerrado y fortificado el edificio del gobierno en Bellinzona y colocado cañones en las avenidas.

El Consejo federal de Berna ha recibido gran número de protestas, estando decidido á que la ley se cumpla.

Ha salido un delegado para el Tessin

HOLANDA

No queda ninguna esperanza de salvar al

Rey, que hace dos días vive artificialmente, y sin razon.

Reina excepcional agitacion en toda la capital.

El gobierno tiene tomadas todas las medidas para proclamar rey al hijo y Regente á la reina Emma.

Se atribuyen á Bismark planes anxiosistas respecto de Holanda y la formacion de un nuevo estado de que formarían parte Alsacia-Lorena.

El pueblo holandés no transigirá con perder la independencia á ninguna costa. Se toman precauciones.

ALEMANIA

Están á la órden del día los viajes y visitas régias. Para Junio es esperado el emperador de Rusia, cuya visita á Berlín puede que coincida con las de los soberanos de Austria é Italia. Estas noticias deben acogerse con reserva por suponerlas inspiradas por el mismo Bismarck, que no oculta la mala situacion en que está colocado la triple-alianza.

Si la ley Militar no se vota en Austria, es casi seguro que Bismarck provocará un conflicto europeo, si consigue aislar á Rusia de Francia.

Mucho preocupa la atencion en los altos círculos el proyecto que se atribuye á Bismarck de intervenir en Holanda, caso de muerte del Rey, y formar un reino independiente de Alsacia Lorena.

RUSIA

Parece fuera de toda duda que el gobierno de San Petersburgo ha enviado una nota al de Francia dando seguridades de que el incidente Actinoff no ha cambiado en nada las excelentes relaciones amistosas de los dos pueblos.

—Se anuncian extraordinarios sucesos en Asia y se dice que Rusia marcha de acuerdo con el Sah de Persia y en contra de la influencia inglesa.

INGLATERRA

Sigue preocupando los altos círculos la desaparicion de Pegott, uno de los principales factores del proceso Parnell.

—El gobierno se prepara á grandes problemas financieros, siendo muy probable que aparte del empréstito nacional de 60 millones de libras para armamento y marina, recurra á otros destinados á diversos servicios.

—Se nota bastante paralización en el mercado de minerales y carbones

—Se habla en Bolsa de la transformacion que se estudia para convertir en potentes bancos muchos de los sindicatos que hoy funcionan y que alteran á menudo los mercados.

Esto obedece á que Suecia Noruega y Rusia están creando sindicatos en contra de los ingleses.

ASUNTOS DEL DIA

MAHON 8 DE MARZO DE 1889

Las reformas militares han sido al fin aprobadas por el Congreso. La precipitacion con que se han discutido sus últimos artículos, solo es comparable con el aturdimiento con que fué presentado á la Cámara el proyecto mismo; de suerte que el final del asunto es digno del principio.

En la sesion última del Congreso llamó mucho la atencion un notable discurso, por toda la Cámara aplaudido, del ministro de Gracia y Justicia, sobre el proceso de Cox.

El Sr. Canalejas afirmó que en ese proceso hay algo que acaso merezca correccion, y luego, haciendo consideraciones sobre la rectitud y la moralidad que deben tener los funcionarios de la administracion de justicia, con signó que la sociedad española habia menester, antes que principios políticos, hombres que ocuparan los puestos de la Administracion y de la magistratura por sus virtudes y merecimientos propios.

«La Epoca» hace notar que las declaraciones del Sr. Canalejas son la síntesis y el resumen del programa conservador, el cual considera que el sufragio universal, como todos esos derechos políticos que constantemente reclaman los demócratas, no son la expresion verdadera del país, que está ávido de moralidad y de administracion.

Toda esta semana estarán cerradas las Cortes Para cuando se abran de nuevo, el gobierno ha trazado el siguiente programa:

El lunes 11 del actual se reanudarán las sesiones, discutiendose la conformidad del Código civil, con las bases antes aprobadas; terminada esta discusion del 14 al 15 de marzo, se planteará el debate económico por la proposicion del Sr. Fernandez Villaverde. Cuando este debate concluya, se discutirá la ley del sufragio universal hasta su aprobacion en esta misma legislatura y en el término mas breve posible.

Los presupuestos generales del Estado llegarán el 15 de abril proxicamente al Congreso, y para entonces se espera que el proyecto de ley del sufragio esté cerca de su aprobacion en el Congreso.

Este es el pensamiento parlamentario del jefe del gobierno, de acuerdo con el presidente del Congreso, para los trabajos de esta Cámara hasta la discusion del presupuesto.

A este programa hay que poner por comentario como á las funciones al aire libre, si el tiempo lo permite, porque la atmósfera no está serena y despejada para el fusionismo.

Si hubéramos de atender á lo que en círculos ministeriales se escuchaba, dice «La Epoca», habria que convenir en que á la situacion política que dirige el Sr. Sagasta amenaza un nuevo periodo de crisis y dificultades.

Y aunque algo se rebaje de estos rumores, hijos muchas veces de la natural impresionalidad española, es preciso convenir que entre los diversos elementos que componen el partido fusionista se nota cierto malestar y aquella agitacion precursora siempre de esas modificaciones ministeriales á que tan acostumbrados nos tiene el señor presidente del Consejo.

De todos modos, dase como cosa cierta entre los amigos del gobierno que el señor Sagasta se ha de ver obligado á hacer una crisis ministerial en plazo no lejano.

De lo que estamos seguros es de que el señor presidente del Consejo la ha de resistir, cuando menos retardar tanto como le sea posible.»

El telégrafo se ha hecho eco de estas impresiones, presentando, como ministros casi dimisionarios, á los de la Guerra y la Gobernacion.

«El Figaro», en una correspondencia de Roma, acoge el rumor de que la reina Victoria se ha convertido al catolicismo, y que por esta causa procura pasar todos los años la Semana Santa fuera de Inglaterra, para poder cumplir con los preceptos del catolicismo.

Esta noticia recogida, segun parece, en uno de los salones de la aristocracia romana, afecta al Pontificado, tiene una segunda parte, la de que tambien está próxima la conversion de la emperatriz Victoria, viuda de Federico III, é hija de la soberana del Reino-Unido.

«Le Temps» rectifica este rumor, diciendo que la reina Victoria no solo es protestante, sino que se inclina á la forma de protestantismo semi-liberal, que se llama en Inglaterra la «Bread Church» La reina, educada bajo la influencia de lord Melbourne, que era casi racionalista en teología, experimentó luego el influjo de las opiniones del príncipe Alberto, que pertenecia al protestantismo liberal, y ha educado á sus hijos en las mismas ideas; en cuanto á la emperatriz Victoria, conocida es su amistad con Strauss, el autor de la «Vida de Jesús», y la tendencia hacia el racionalismo que la suponian en Alemania. Además, la ley de sucesion, que llamó á la casa de Hannover al trono de Inglaterra, dispone terminantemente que cualquier soberano ó miembro de la familia real que abjurase el protestantismo perderá *ipso facto* sus derechos á la Corona.

La version del «Figaro», como se comprende, no tiene el menor fundamento.

A pesar de los rumores que han circulado algunos periódicos, acerca de complicaciones posibles en el Afghanistan, es evidente que los gobiernos británico y ruso no tienen ningun temor con este motivo. Los dos desean igualmente evitar todo lo que pueda producir un conflicto en el Asia central. El «Foreign office» tiene el convencimiento de que lo único que Abdurrahman pide es que le dejen tranquilo. En San Petersburgo no se confía tanto en los designios del emir. Lord Salisbury ha prometido notificarle claramente las intenciones pacíficas de Inglaterra.

Por otra parte, las instrucciones del czar al general Kemaroff mandan á este que procure mucho no dar pretexto á cuestiones. Las recomendaciones hechas personalmente por el soberano ruso á su representante en aquellas regiones, están concebidas en el mismo sentido y son extremadamente precisas.

El 5 terminó la presidencia de Mr. Cleveland en los Estados Unidos, y abandona el poder el partido democrático. Ya está el nuevo presidente, general Harrison, en Washington, despues de un viaje triunfal desde Indianópolis. Mr. Cleveland le ha obsequiado con un banquete. El nuevo jefe del ministerio y ministro de Estado será indudablemente Mr. Blaine, y los demás ministros serán todos antiguos partidarios suyos, pues es Mr. Blaine el verdadero jefe del partido republicano.

Gacetilla

El Rdo. P. D. José M.^a Peydró, de la Compañía de Jesús, que tantas simpatías goza en esta poblacion, atrae cada día mayor número de fieles á practicar los santos ejercicios espirituales; que dicho señor está dirigiendo en las Concepcionistas y Parroquia de Santa María de esta ciudad, por la mañana y despues de anochecho respectivamente.

El día diez del actual, de nueve á doce de la mañana, y en la casa número 1 de la calle de Alonso III, quedará abierta la re-

audacion de la prestacion personal correspondiente al año económico de 1888 89

Entre la carga de que fué portador ayer el vapor «Puerto-Mahon» figuran: 50 kilogramos madera labrada; 175 suela; 50 carton; 55 tubo de plomo; 2840 bacalao; 6750 café; 1000 azúcar común; 5800 aceite oliva; 2280 dátiles; 220 pastas para sopa; 2300 azúcar refinado; 1000 alambre; 2000 de patatas; 2500 harina de trigo; 150 aceitunas; 100 cerveza; 190 ladrillos labrados; 120 pieles de berro curtidas; 10920 vino tinto; 750 sardinas saladas y 2700 carton suela.

Segun un telegrama que nos ha facilitado el Banco de Mahon, esta mañana se cotizaban en el Bolsin de Barcelona:

El 4 p. interior á 74'97
El 4 p. exterior á 76'97

Esta fuerte baja se ha iniciado en París, según el propio telegrama.

Con destino á la Audiencia de Logroño, el domingo próximo saldrá de esta, custodiado por la Guardia civil, uno de los presos existentes en la cárcel de este Partido.

Corre el rumor de que cierto sujeto de esta ciudad, se permite usar el nombre de otras personas, con el reprobable fin de defraudar la buena fé de los cautos que le prestan crédito. Damos la voz de alerta para prevenir á estos vecinos.

Parece que desde algun tiempo á esta parte los poliones han formado el designio de emanciparse de las sombras en que están sumidos, separándose de sus respectivas dueñas sin el oportuno permiso; pues además de varios casos recientes, esta mañana le ha tocado el turno de salir á la luz, al de una señora que transitaba por el mercado de esta ciudad.

Contra la Administracion Subalterna de esta isla ha sido girada la cantidad de 25.454'15 pesetas para las siguientes atenciones:

Ingenieros	14.603'29
Servicios administrativos	5.800'00
Material de Artillería	820'00
Transportes Militares	2.230'00
Delegacion Gobierno	2.000'00

Ha recibido los últimos Sacramentos la mujer que ayer mañana sufrió un ataque apoplético en la calle de la Arravaleta.

Segun publica el periódico de Munich, el «Munchener Newste Nachrichten», los pintores españoles vendieron en la Exposición de pinturas de aquella capital el 50 por 100 de sus obras, mientras que los franceses solo llegaron á vender el 10 por 100, los italianos el 22 y los alemanes el 38.

Aparte de esto, nuestros artistas alcanzaron un número mayor de medallas que los de las demás naciones, incluso los mismos bávaros, y así se vió que estos, á pesar de haber presentado mas de 400 cuadros, solo obtuvieron dos grandes medallas de oro, al paso que los de España, nada mas que con 56 cuadros, merecieron tres. Italia quedó también muy por debajo de la nuestra, pues presentó 200 cuadros y le fue otorgada una medalla de oro de primera, y Austria, con 250, otra.

A fin de que tengan conocimiento de ello los interesados, á continuacion publicamos la vigente tarifa sobre pago de patentes para venta de alcoholes, que dice así:

«Casinos. Almacenes en que vendiendo

al por mayor, se verifican ventas al por menor, 400 pesetas.

Cafés de los comprendidos en la clase 2.ª, tarifa 1.ª, para el pago de la contribucion industrial. Fondas, 200 pesetas.

Restaurantz. Tiendas de fiambres finos. Tiendas llamadas de Montañeses, 100 pesetas

Tiendas en que se venda al por menor solamente aguardientes y licores, bien sea por botellas ó litros. Cafés de la clase 4.ª, 75 pesetas.

Tiendas de ultramarinos y comestibles que vendan licores y aguardientes al por menor, 50 pesetas.

Tabernas. Tiendas de abacería en que vendan aguardientes ó licores al por menor, bien sea por botellas, litros y por copas, 25 pesetas.

Bodegones. Figones en que se vendan aguardientes y licores por copas. Posadas, mesones, 20 pesetas.

Puestos fijos en ferías ó mercados, 15 pesetas.»

El Comité de España en la Exposición de París hace público y ruega á los periódicos todos que reciban este documento que contribuyan á propagarle, que ha adoptado desde luego en beneficio de los espositores de todas las provincias españolas, los siguientes acuerdos:

Primero. Dar el terreno gratis en la Seccion de Diversas Industrias en el Palacio de Bellas Artes y de Artes Liberales y en el pabellon que está construyendo España para esponer las sustancias alimenticias.

Segundo. Costear de sus fondos, para que los espositores reciban gratuitamente estos beneficios, el transporte de los productos desde la estacion del Campo de Marte al pie de la s secciones, y la custodia de todos los embalajes hasta que termine la Exposición; y

Tercero. Costear tambien del mismo modo la vigilancia y custodia de los productos que se espongan en las diversas secciones.

Además, por las gestiones del Comité de España, las Compañías de los ferro-carriles del Norte, de Madrid á Zaragoza y Alicante y de Cáceres á Portugal y otras, han formado tarifas combinadas para que los espositores puedan facturar directamente á París, estacion del Campo de Marte, desde todas las estaciones de algunas de esas líneas y desde las principales de otras.

Madrid 1.º de marzo de 1889.—El presidente, Matías Lopez.

A creer á un cultivador de rosales, el decano de los rosales del mundo, es uno de increíble vigor que se conserva pegado á una iglesia de Ieldersheim en Alemania. Verdadero Matusalen en su género, dícese que data de la época de Carlomagno, y hasta una tradicion local muy acreditada supone que fué plantado por el mismo emperador.

El tronco del rosal, grande como el cuerpo de un hombre, atraviesa oblicuamente una cripta de la iglesia, dividiéndose fuera de ella en cinco robustas ramas desiguales que en sus infinitas ramificaciones cubren toda la pared de la iglesia. Ya en 1079, según consta en los archivos de ella, el obispo Hépilo mandó construir oportunos soportes para el magnífico rosal.

En 1120 se practicó el foso que permitió al árbol salir al exterior de la cripta, teniendo de púrpura á cada mes de Mayo las severas paredes con el esplendor de sus flores y sus capullos.

Noticias bursátiles

Barcelona 5.—Desde que estamos en Carnaval las sesiones carecen de interés, y no porque se hayan dado tregua en la lucha sorda que sostienen poderosas entidades.

El ahorro y el pequeño andan un poco retraidos. Hélo aquí todo.

Londres 2.—Continúa siendo activa la demanda monetaria con dinero al 3 0/0 y á 2 3/4 á tres meses.

Consolidado en baja de 98 á 98 3/8.

Los internacionales en simpatía con París y afectados por descenso del Rio Tinto. Exterior 75 7/16.

Berlin 1.—Háse encalmado la Bolsa Firms los cambios. Londres 20'47.

Descuento privado 1 1/2 En Frankfúrt retrocedieron de 1/8 á 3/8 los internacionales. En Viena es irregular la tendencia.

Nueva-York 1.—Hay movimiento y general avance en los cursos. La Bolsa cierra con negocio nominal.

Consolidado 128 1/2.

Cambio Londres flojo 4'86, París 5'20.

París 2.—El arreglo de cuentas de los valores de diversos grupos sigue su curso regular con beneficio para el comprador.

3 0/0, 85'55, Amortizable, 88'80, 4 1/2, 104'95.

Italiano 96'60. Turco 16. Egipcio 446'25. Exterior 76'25. Cubas 512

Norte 370, Zaragoza 295, Andaluces 357'50.

Obligaciones: Este de España 205. Norte 1.º 381'75. Zaragoza 362. Mobiliario 285.

Noticias marítimas

En la mañana del martes echó anclas en el puerto de Barcelona, el nuevo vapor de los Sres. Piniillos, Saenz y compañía, «Conde Wifredo», que procede de Cádiz.

Este hermoso buque ha sido construido en Inglaterra por la casa J. Th. Thunpson. Mide 385 pies ingleses de eslora, 44 de manga y 30 de puntal.

Va aparejado de bergantin. Su capacidad neta para carga es de 5.500 toneladas de combustible.

Su máquina es de triple expansion, de accion directa. Tiene seis calderas con 18 hornos.

La fuerza que desarrolla la máquina por indicador, es de 3.000 caballos efectivos, pudiendo navegar á razon de 14 millas por hora.

Las calderas han sido probadas ante la inspeccion de Lloyd Inglés y del Almirantazgo, á una presión hidráulica de 325 libras.

El casco es de acero, con siete compartimentos á prueba de agua, doble fondo sistema celular y tres cubiertas.

El «Conde Wifredo» ha sido abanderado en Cádiz, en cuyo puerto reside la casa armadora.

Saldrá de Barcelona el 14 del actual con rumbo á las Antillas.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 7.—3'45 t.

En el Consejo de ministros se ha tratado de los presupuestos.

El Sr. Chinchilla ha ofrecido practicar economías en el departamento de la Guerra, aunque juzga que disminuir el contingente actual del ejército, podría considerarse como una medida antipatriótica, en atencion al estado en que se halla la política europea.

Se ha firmado un real decreto introduciendo importantes reformas en las ordenanzas de Aduanas.

Madrid 7.—6 t.

El Consejo de Ministros se ha ocupado del incidente ocurrido al submarino Peral poco despues de haber empezado la prueba de su velocidad á

flote, habiendo convenido todos los Ministros en que lo ocurrido, en nada afecta al mérito del invento.

Cádiz 7.—4'30 t.

Mantiénese aquí vivo entusiasmo por el submarino Peral, y se tiene una fé ciega en el éxito que se espera ha de alcanzar en lo futuro.

El ilustre inventor actualmente está dirigiendo las reparaciones que ha sido preciso practicar en el submarino, á causa de la contrariedad experimentada, reparaciones que se consideran insignificantes y fáciles.

A pesar de no haber alcanzado éxito completo en las pruebas efectuadas el dia cinco en esta bahía, se tiene firme confianza en las que se practicarán en breve; pues el contratiempo, no afecta en nada los futuros éxitos del invento y las esperanzas de feliz resultado que aquí se considera segurísimo.—*Menchota.*

Madrid 7.—9'45 n.


Ha sido acordado el nombramiento en favor del Sr. Figueroa para el cargo de la Legacion en Tanger.

Ha llegado á Biarritz S. M. la Reina Victoria de Inglaterra.

El Gobierno no admitirá interpe-laciones tan luego como empiece á discutirse en el Congreso el Código civil; pues desea pueda ser éste planteado en breve.

Madrid 9.—11'30 m.

Con motivo de la resistencia opuesta por el imperio marroquí á la colocacion de un cable telegráfico, por el que ha de quedar unido con el resto del mundo, el Embajador inglés en Tanger ha pronunciado estas palabras: «desembarcaremos el cable, mal que pese al Emperador de Marruecos; y si los marroques prefieren la guerra, allá nos entenderemos.» Este modo de expresarse del Representante de Inglaterra, ha causado profunda impresion, pero no obstante de que estas palabras implican un reto, redóblase la vigilancia en las costas del imperio, para impedir el desembarco de dicho cable.



EL JÓVEN

D. Juan Alejandro Prieto

HA FALLECIDO

Á LAS TRES DE LA TARDE DE HOY
á la edad de 18 años
(E. P. D.)

Sus afligidos padres, hermanos, abuelos, tíos, primos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar mañana, sábado, á las cuatro de la tarde.

Casa mortuoria, calle del Cármen núm. 46.

COTIZACIONES

Barcelona 7.-4'30 t.

4 por ciento Interior.	75'81
4 por ciento Exterior.	77'87
4 por ciento amortizable id.	80'55
B. H. de Cuba id.	105'25
B. H. Colonial.	51'37
F. C. de Barna á Francia nuevas	62'12
Id. del Norte de España.	80'25
Orenses.	14'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	64'62
Id. Norie.	74'75
F. C. de Medina á O. y Vigo.	33'75
Id. Almansa.	70'00
Obligaciones Transatlánticas.	85'00
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil
Interior 24 rs. paga alcista.
Exterior 00 rs. paga alcista.

Madrid 7.

4 p. Interior.	75'80
4 p. amortizable	89'10
Bills. Hipots. de Cuba.	105'30

Sección Religiosa

Santo de hoy

San Juan de Dios fundador.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en S. Francisco.

Santo de mañana

Sta. Francisca viuda romana y Sta. Catalina de Bolonia virgen.

ANUNCIOS

Para Vender

Lo está la casa de la calle de S. Fernando núm. 33. Para informes calle del Comercio núm. 11.

Para Vender

Lo está una Estancia conocida por *sinia nove*, con tierras de regadío de noria y secano, situada en las inmediaciones de Villa-Cárlos. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

NODRIZA

Una que desea encontrar criatura para amamantar. Vive calle de Sta. Eulalia número 64.

NODRIZA

Una que desearía encontrar criatura para amamantar, leche de mes y medio. Vive calle de Sta. Eulalia n.º 35.

NODRIZA

Una primeriza leche de pocos días, desea criatura para amamantar vive en *Torret* (S. Luis).

NODRIZA

Una leche de pocos días desea encontrar criatura para amamantar. Vive calle de la Infanta, (Molino de Nieto.)

Oficial Panadero

Uno que desea colocacion. En esta imprenta darán razon.

LA PREVISION

Primera Sociedad española de seguros sobre la vida

PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Plaza del Duque de Medinaceli. 8

Capital social 5.000.000 de ptas.

Presidente

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vicepresidente

Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.

Vocales

Sr. D. José Amell.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.
Sr. D. Ramón de Siscar.
Sr. D. Lorenzo Pons y Chlerch.
Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

Sr. Marqués de Montoliu.
Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.
Sr. D. Juan Prats y Rodés.
Sr. D. Ojón Ferrer.
Sr. D. N. Joaquín Carreras.

Comision Directiva

Sr. D. Fernando de Delás
Sr. D. José Carreras Xuriach.
Sr. D. Roberto Robert y Saris.

Administrador

Sr. D. Simón Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales. La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del matrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las PÓLIZAS SORTEABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado, si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al Delegado en Menorca D. Pascual José Hernandez. Mahón. 3. Arravaleta 3.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, a veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta PASTA mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analeptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumar los señores y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quedando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Elisir Digestivo de Pepsina

de GRIMAULT y C^{ia}, Farm. en Paris

Deliciosa preparación que tiene la propiedad de suplir en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita:

- Las Malas digestiones,
 - Las Nauseas y las Acedias,
 - Las Gastritis y Gastralgias,
 - La Jaqueca,
 - Los Vómitos,
 - La Diarrea,
 - Los Calambres de Estómago,
 - Los Embarazos gástricos,
 - Las Enfermedades del hígado,
- Combate los vómitos de las mujeres encintas y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.

En PARIS, 8, Rue Vivienne Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

TONIQUE DÉPURATIF

1874 PARIS 1878

FENO-HIERRO

Anemia, Palidez, Clorosis, Fiebres lentas, Inveteradas, Neuralgias, Nevrosis, Agotamiento, Reconstitucion después de una larga enfermedad ó de un tratamiento debilitante.

PRECIO EN FRANCIA 3 FR. Avenue Victoria, 6 PARIS y en todas las Buenas Farmacias.

¡PUM! ¡PUM! ¡PUM!

¡PUM! Premiado con Medalla de Oro en la Exposición Universal de Barcelona



El arrojo inaudito de la famosa heroína de Zaragoza enardeció el espíritu de los defensores de la Independencia Española, y merced á aquella insigne hija del pueblo, hay patria. Su recuerdo ha inspirado la invención del más excelente **Ponche** y de la más rica y deliciosa bebida que hasta hoy ha producido la destilería moderna. Una copita de este **Ponche** regenera, fortalece el organismo, recrea el paladar y despeja la inteligencia.

Descripción del envase.— Los tarros que contiene este delicioso **Ponche**, son de cristal azul oscuro. Pendiente del cuello tienen un precinto, cuyo hilo se halla sujeto con una etiqueta con la firma y rúbrica del fabricante. La etiqueta principal es un precioso cromó que representa el acto heroico de la inmortal Agustina de Aragón. Tiene además dos etiquetas de papel blanco impresas en dos tintas, negro y rojo; la primera indica la manera de usar el **PUM!** y la segunda contiene dos certificados de los notables químicos Sres. D. Ramón Codina Langlin, de Barcelona y D. Hilarión Jimeno y Fernández, de Zaragoza, expresando el concepto que les merece el análisis del **PUM!**

FIJARSE EN EL SIGUIENTE É IMPORTANTÍSIMO DETALLE.— Las dos etiquetas últimamente mencionadas son de papel blanco sin barnizar, con objeto de que al desocuparse el tarro, queden suficientemente deslucidas y no puedan aprovecharse por ningún falsificador para ser rellenadas nuevamente con otro producto, que el público conocerá fácilmente, y que debe rechazar con energía.

♦ La marca queda registrada y su autor perseguirá á los falsarios é imitadores ♦
Pídanse en los Cafés, Confiterías y Ultramarinos

¡PUM! ¡PUM! ¡PUM!

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS

ANGINAS, CRUP, RONQUERA, FÉTIDEZ DEL LIENTO E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA

Las PASTILLAS NIELK calman la irritacion producido por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española G. Forniguera y C^{ia}, Barcelona, impreso en tinta roja.— Al por menor, en las principales farmacias.

LA VERDADERA MEDALLA ELÉCTRICA CAROLUS

PRECIO 5 PTAS. ES EL MÉDICO Y FARMACEUTICO EN CASA

Preserva las afecciones nerviosas, de reuma infecciosas y epidémicas.—Soberana contra dolores de estómago y malas digestiones.

Depósito central: Antigua farmacia del Dr. Saborit, calle S. Pablo, 44, junto al Liceo. La circular se remite franco á quien la pida al depositario general J. Marassé, calle de S. Pablo, n.º 43. 2.º. Barcelona.—Tambien remite franco los pedidos acompañado de su valor en sellos ó Libranza incluyendo 75 cénts para certificado.

Se desean Representantes.—Buenas cualidades.